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我 们 就 在 您 身 边

为为年年轻轻干干部部量量身身打打造造挂挂职职方方案案
让干部挂职期间能够学到真本事

本报记者 刘雅菲

精准打造挂职方案
补齐干部身上短板

“干部的能力素质不是与
生俱来的，而是经过不同层级、
不同岗位、不同职务历练而成
的，这是干部成长的规律。”李
刚说。为了让干部具备更全面
的素质，让挂职的时候能够真
正学到有用的本事，济南也根
据干部自身的情况，为他们选
择了最合适的挂职岗位。

在郎咸颖看来，这一次挂
职安排，对于自己来说，就是

“缺什么补什么”。作为济南市
房产交易监理所所长，郎咸颖
从工作开始就一直在房管系
统，“我对房管系统的工作比较
了解，但是对于更广层面的经
验，还是非常欠缺，挂职章丘区
委常委，正是补齐我的这一短
板。”

这种短板，也是通过实践
来补齐的。郎咸颖挂职期间的
其中一项工作就是协助分管信
访稳定，刚到章丘，他就全程参
与处理了济钢耐火材料有限公
司信访事件，“去年自7月份接
管这一信访事件，我们第一时
间组成了涉及十几个单位的应
急行动小组，第二天火速入驻
企业，抓住职工最关心的股金
问题，多个部门通力配合，最终
顺利化解，没有出现再次上访，
处理的过程也没有任何不和谐
的事情发生”。

这件事也给郎咸颖上了挂
职“第一课”：“在以前的单位，
解决的都是比较单纯的问题，
像这种复杂的问题，需要更具
全局意识、考虑得更加全面，通
过这一件事情，就能让我获得
很多难得的经验。”

对于李霞来说，这一次挂
职也是为她量身打造。“我在济
南的职务是山东商河经济开发
区党工委委员、副主任，这一次
被安排到无锡空港经济开发区
挂职党工委委员、副主任。两个
开发区都是省级开发区，职务
也是相同的。”李霞说。不仅如
此，空港经济开发区在无锡的
区位同商河经济开发区在济南
的区位条件差不多、两地的发
展基础也很相似。

李霞也在思考，为什么空
港能够从原来的农业大镇发
展到现在的省级工业开发区？
为什么同样的经济发展环境
下，空港还能够保持一种平稳
向上的发展速度，来打造“千
亿空港”？为什么同样面临环
保安监等诸多问题，同样面临

产业结构调整升级的压力，空
港企业还能保持稳中有进的
态势？“我就带着这些问题，
去好好向空港取经。”

据济南市委组织部相关
负责人介绍，为了保证挂职出
实效，精准一直贯穿在这次干
部挂职的全过程。“这一次派
出的干部，都是各单位发展潜
力大、事业心和责任感强的优
秀年轻干部，都是各个派出单
位重点培养的业务骨干”。据
介绍，此次选派的挂职干部平
均年龄 40岁，具有博士学历
的 2人，硕士学历的 17人，大
学本科学历的105人，真正做
到精准选人，选优配强挂职干
部。人员确定后，又根据干部
培养使用方向、个人经历和工
作需要，聚焦加强基层工作历
练、复杂岗位历练等6个不同
的历练内容，确定了不同的挂
职方向，明确挂职的任务要
求，真正做到精准设岗、精准
定责。

只挂名不履责
将被调换

挂职不是“镀金”，而是
要做一些实实在在的事，这离

不开接收单位的信任和支持。
济南市党员干部现代远程教
育中心课件资源处副处长王
铠挂职的岗位是顺河高架南
延二期工程项目部主任助理。
虽然对施工方面的业务知识
并不是很了解，但是项目部从
没把他当外人，“他们经常带
着我到施工工地转，让我对项
目尽快地熟悉，更好地融入一
线工作。”

为了让干部挂职的时候能
够“有位有为”，济南还专门研
究出台了《济南市干部挂职管
理工作办法》，要求挂职干部必
须要有明确分工、负责具体业
务。“到县区挂职的，安排挂任
县（区）委常委或副县（区）长；
到重点一线挂职的，担任一线
指挥部中层职务或项目负责
人；到知名企业挂职的，挂任总
经理助理或中层副职等。”济南
市委组织部相关负责人介绍，
通过这些保障，来促进干部挂
职工作科学化、规范化，真正做
到“真挂”而不是“虚挂”，促进
年轻干部在一线和实践中增长
才干、成长成才。

“我们还按照有利于挂职
干部开展工作、提高本领、历练
成才的原则，明确责任分工，为

挂职干部提供工作、生活所必
需的保障”。上述负责人表示，
济南要求接收单位做到政治
上关心爱护、工作上热情帮
助、方法上耐心指导，特别是
当他们碰到困难、遇到挫折的
时候，要多给予鼓励和宽容。
同时要求派出单位加强与接
收单位联系，经常关心和了解
挂职干部学习、工作和生活情
况，原则上不再给挂职干部安
排工作，确保挂职干部集中精
力做好工作。

严格的考核，也是保证效
果的一个重要抓手。“这一次，
我们突出抓好挂职干部动态管
理，建立挂职干部退出机制，对
不适宜继续挂职或只挂名不履
责，按程序及时调换。对因工作
失职或违法违纪造成不良影响
的，终止挂职并严肃处理。”
上述负责人表示，“我们会定
期进行跟踪考核，随时了解和
掌握挂职干部德、能、勤、绩、
廉等方面情况，会同派出单
位、接收单位进行考察，对挂
职干部的学习、思想和工作等
情况作出全面、客观的鉴定，
形成考察材料，存入本人档
案，作为今后选拔任用的重要
依据。”

吃一堑长一智
打一仗进一步

挂职锻炼的最终目的，是
让干部能够具备更加全面的能
力素质。看到听到的东西，如何
转变为自己的本领？做好总结
是其中一条路径。“总结是一个
人增长才干、不断提高的关
键。”李刚也给挂职干部一个建
议：“每干完一项工作都要认真
进行总结，总结收获是什么，经
验是什么，教训是什么，从中把
握规律，做到吃一堑长一智，打
一仗进一步。”同时，这些本领
还要融入到日后的工作中。

济阳县委常委、宣传部部
长李莉此次挂职山东省新闻出
版广电局宣传管理处副处长，
她也在通过日常的工作，进一
步加强对省情、市情的了解和
把握，“我也会将日常所看到、
学到的总结归纳，从而加强对
济南市在全省格局下经济社会
发展整体发展思路、发展规划、
工作部署以及济阳县应该如何
对接融入方面的深入思考。”

在顺河高架南延二期的工
程中，王铠还有一个突出的感
受，那就是所有的工作人员都
很专业、很敬业，“他们都是一
个人负责多个项目，但是哪一
个项目进展到什么程度了，张
嘴就来。”这对他的冲击挺大，

“以前我认为自己对工作已经
研究得挺深了，和他们一比，还
是有差距。这也再次提醒我，不
管负责什么工作，都得研究透
了，做一名专业的干部。”

郎咸颖则想把他学到的，
用到为市民服务中去。“我所在
的济南市房产交易监理所本身
就是一个服务单位，从耐火材
料厂的经验中我也发现，要让
老百姓对服务更满意，要从他
们最关心的事情入手，真正把
服务做到老百姓心里去。”

对于李霞来说，这次挂职只
是一个开始，她还想将这种联系
继续下去，不断吸取先进的经验，
在她的心中，已经有了一个“三部
曲”。“我首先想要搭建一个桥梁，
用以干代训的形式，让我们商河
经济开发区的工作人员也来到空
港，学学他们的招商服务经验，这
是第一步，目前已经实现了。”李
霞说，在初步合作的基础上，她还
希望能与空港经济开发区建立长
效的联系机制，不仅优秀的年轻
干部可以过去学习，企业也可以
跟当地对口企业加深沟通交流，
扩充企业的信息面，也有利于我
们的企业提档升级。“从大的合作
来想，希望能产生一个飞地效应，
让合作更进一步。”

顺河高架南延工程等重点项目为济南年轻干部挂职锻炼提供了很好的实践舞台。(资料片)

本报记者 王媛 摄

“挂职不是镀金，不是‘做客’，也不是蜻蜓点水、走马观花，而是要强化‘挂职就是任职’的观念，安下心、沉
下身，做一些实实在在的事。”济南市委常委、组织部部长李刚在150名干部即将到不同领域挂职的时候，对他们
提出了这样的要求。

培养选拔优秀年轻干部的“一号工程”，事关济南干部队伍的建设，也关系到济南的未来，容不得马虎。年轻
干部挂职作为其重要组成部分，也得真正出实效。因此，这一次济南也为150名干部量身打造了挂职方案，并且
通过完善制度保障，让他们能够学到真本事。
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